
Niederschrift der 35. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Fahrland vom 19.10.2022
Seite: 1/6

Niederschrift
35. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Fahrland

Sitzungstermin: Mittwoch, 19.10.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:14 Uhr
Ort, Raum: Klubraum der Freiwilligen Feuerwehr, Fahrland, Priesterstr. 20

Anwesend sind:

Ortsvorsteher
 Herr  Stefan Matz

 Frau  Birgit Eifler
 Frau  Tina Lange
 Frau  Anke Oehme ab 19:02 Uhr
 Herr  Matthias Päper
 Frau  Sandra Riemer
 Herr  Jörg Walter
 Herr  Claus Wartenberg

Nicht anwesend ist:

 Herr  Karsten Etlich entschuldigt

Schriftführerin:
Frau Petra Seidel-Fisch Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über eventuelle 
Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 
21.09.2022

3 Bürgerfragen

4 Bericht zum Fahrplanwechsel der ViP in Dezember

5 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung
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5.1 Eckwertebeschluss für die Planung und Aufstellung des Doppelhaushaltes 
2023/2024 (inklusive mittelfristiger Finanzplanung 2025 – 2027)
Vorlage: 22/SVV/0714
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Finanzen, Investitionen und 
Controlling

6 Anträge des Ortsbeirates

6.1 Nestschaukel auf dem Kinderspielplatz an der von-Stechow-Straße
Vorlage: 22/SVV/0893
Ortsbeirat Fahrland, C. Wartenberg

6.2 Mittel für Wartungs- und Pflegekosten der Webseite und eines zugehörigen E-
MAil-Postfaches des Ortsteils Fahrland
Vorlage: 22/SVV/0894
Ortsbeirat Fahrland, S. Matz, Ortsvorsteher

7 Informationen des Ortsvorstehers

8 Sonstiges

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

zu 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über eventuelle 
Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung 
vom 21.09.2022

Zu Beginn der Sitzung sind 8 Ortsbeiratsmitglieder anwesend; die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben.
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß.
Zur Tagesordnung schlägt Herr Matz folgende Änderung vor:
Der Tagesordnungspunkt 5.1 – DS 22/SVV/0714 – Eckwertebeschluss für die 
Planung und Aufstellung des Doppelhaushaltes 2023 / 2024 … wird bis zur 
nächsten Sitzung am 23.11.2022 zurückgestellt. Der einreichende 
Geschäftsbereich hat aufgrund der momentanen Rahmenbedingungen und 
Entwicklungen darum gebeten.
Dagegen erhebt sich kein Widerspruch; die so geänderte Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt.

Zur Niederschrift der Sitzung vom 21.09.2022 merkt Herr Walter an, dass die 
Abstimmungsergebnisse nicht konform gehen mit der tatsächlichen Anwesenheit 
in der Sitzung.
Die Bestätigung der Niederschrift wird bis zur Klärung des Sachverhaltes 
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zurückgestellt.

zu 3 Bürgerfragen

keine

zu 4 Bericht zum Fahrplanwechsel der ViP in Dezember

Die Mitglieder des Ortsbeirates verständigen sich darauf, den anwesenden 
Ortsvorstehern aus Marquardt und Satzkorn, Herrn Roggenbuck und Herrn Spira 
sowie der stellv. Ortsvorsteherin aus Satzkorn, Frau Krüger, Rederecht für diesen 
Tagesordnungspunkt einzuräumen.

Herr Karge und Herr Hofmann von den Verkehrsbetrieben Potsdam GmbH 
informieren über den anstehenden Fahrplanwechsel.
Im April nächsten Jahres ist ein größerer Fahrplanwechsel, zusammen mit einem 
neuen Bahnkonzept, geplant.
Es wird auf die zukünftige Mobilitätsdrehscheibe Marquardt und die damit 
verbundenen Auswirkungen auf den Fahrplan und die Linienführungen 
verwiesen.

In den Ausführungen wird unter anderem auf folgende Punkte eingegangen:
- Der Schülerfahrtenplan wird dann z.T. über Satzkorn, Kartzow und 

Marquardt geführt.
- Es bestehen dann mehrere schnellere Anbindungen und Anschlüsse.
- Die Anbindung nach Wustermark soll optimiert werden.
- Vorgesehen ist, mehr Gelenkbusse einzusetzen.

In der sich anschließenden Diskussion geht es unter anderem um:
- die positive Resonanz aus der Regenbogenschule bzgl. der sehr 

praktischen Querverbindungen. Es wird darauf verwiesen, dass geänderte 
Bedarfe, wie z.B. eine geänderte Zügigkeit der Klassen von 2 zügig auf 3 
zügig – auch geänderte Unterrichtszeiten, aktiv bei der ViP gemeldet 
werden müssen.

- den Tür zu Tür-Umstieg am Jungfernsee. Dieser klappt seit einigen 
Wochen nicht mehr. Herr Karge sagt mehr Kontrollen zu; vorab werde mit 
den Fahrern noch einmal über das Problem gesprochen.

- die Herstellung der Barrierefreiheit am Bahnhof Marquardt. Die 
Landeshauptstadt hat planungsrechtliche Vorbereitungen getroffen; die 
Zuständigkeit liegt bei der Deutschen Bahn.

- eine schnelle und direkte Linienführung nach Krampnitz. Hier wird es laut 
Herrn Karge darum gehen, eine Lösung zu suchen, die keine Nachteile für 
Fahrland mit sich bringt.

- den Endhaltepunkt des Busses 609 in Marquardt. Die Busse fahren nur 
noch bis zum Bahnhof; bei den Schülerfahrten gibt es keine 
Veränderungen. 

- die weitere Nutzung des Tulpenweges in Satzkorn. Die Straße muss 
wegen der Haltestelle weiterhin befahren werden. Die mangelnde 
Kommunikation zwischen der Landeshauptstadt und den ViP haben dazu 
geführt, dass die Haltestelle an diesem Ort neu gebaut wurde, anstatt 
diese in die Bergstr. in Satzkorn zu verlegen.

- die Umsteigezeiten der einzelnen Linien. Derzeit werden Erfahrungen 
gesammelt und die Zeiten ggf. angepasst. Es wird betont, dass der 
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Fahrplan immer angepasst und umorganisiert werden kann. 
Voraussetzung sind entsprechende Rückmeldungen.

- die Busverbindung nach Kartzow. Diese wird von 40 Minuten auf 60 
Minuten ausgedünnt, da es kaum Einsteiger gibt. Der Schülerverkehr 
bleibt davon unbetroffen.

zu 5 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 5.1 Eckwertebeschluss für die Planung und Aufstellung des Doppelhaushaltes 
2023/2024 (inklusive mittelfristiger Finanzplanung 2025 – 2027)
Vorlage: 22/SVV/0714
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Finanzen, Investitionen und 
Controlling

zurückgestellt

zu 6 Anträge des Ortsbeirates

zu 6.1 Nestschaukel auf dem Kinderspielplatz an der von-Stechow-Straße
Vorlage: 22/SVV/0893
Ortsbeirat Fahrland, C. Wartenberg

Herr Wartenberg bringt den Antrag ein.
Diskussionsbedarf besteht nicht; der Antrag wird zur Abstimmung gestellt:

Der Ortsbeirat beschließt:

Der Ortsbeirat bittet den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Potsdam 
darum, zu veranlassen, dass die vor einem Jahr demontierte Nestschaukel 
spätestens bis zum Jahresende 2022 wieder auf dem Kinderspielplatz an 
der von-Stechow-Straße an dem dafür vorgesehenen Gerüst angebaut wird.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 6.2 Mittel für Wartungs- und Pflegekosten der Webseite und eines zugehörigen 
E-MAil-Postfaches des Ortsteils Fahrland
Vorlage: 22/SVV/0894
Ortsbeirat Fahrland, S. Matz, Ortsvorsteher

Herr Matz bringt den Antrag ein.
Diskussionsbedarf besteht nicht; der Antrag wird zur Abstimmung gestellt:

Der Ortsbeirat beschließt:

Für die fortlaufenden Wartungs- und Pflegekosten der von der 
Landeshauptstadt Potsdam für den Ortsteil Fahrland zur Verfügung 
gestellten Webseite und eines zugehörigen E-Mail-Postfaches stellt der 
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Ortsbeirat Fahrland aus dem Sachaufwand zur Förderung des örtlichen 
Gemeinschaftslebens der Jahre 2023 ff mit Wirkung vom 01.01.2023 
folgende Finanzmittel zur Verfügung:

Euro: Monat / Jahr   
 fortlaufende Wartung und Pflege 77,35 928,20
 E-Mail-Postfach   2,00   24,00

Somit gesamt jährlich (Euro): 952,20

Der Beschluss gilt bis zur nächsten Kommunalwahl.

Haushaltsvorbehalt:
Die Beschlussfassung erfolgt vorbehaltlich der jährlich zur Verfügung 
stehenden Mittel für den Ortsbeirat Fahrland.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 7 Informationen des Ortsvorstehers

Der Ortsvorsteher informiert über folgende Themen:

Aufstellung der Durchfahrtverbotsschilder an den Zufahrten zum Fahrländer See
- Die Schilder gelten für Kfz aller Art; ausgenommen davon sind 

landwirtschaftliche Fahrzeuge.
- Klärungsbedarf besteht bezüglich der Zufahrt zum Schöpfwerk, an der 

Marquardter Straße. Die Sperrung  bezieht sich auch auf touristische 
Zwecke. Da es sich um einen der schönsten Wanderwege des Ortsteils 
handelt, wird der Ortsvorsteher gebeten, sich dafür einzusetzen, die 
Festlegung rückgängig zu machen und den Weg zur touristischen 
Nutzung zu öffnen.

Einführung des neuen Pfarrers
- Am 15.10.2022 wurde der neue Pfarrer in sein Amt eingeführt.  Der 

Ortsbeirat war bei der Veranstaltung vertreten.
Kreuzungsbereich Gartenstr. / Schulweg  / Döberitzer Str.

- Der Kreuzungsbereich ist wieder einsehbar.
- Die Gehweganbindung wird hergestellt; die Beschilderung wird zurück  

gesetzt.
Werbung für neuen Fahrplan der ViP

- Es wird vorgeschlagen, einen Antrag in die Stadtverordnetenversammlung 
einzubringen und den Oberbürgermeister zu beauftragen, die 
Mobilitätsdrehscheibe in Marquardt entsprechend zu bewerben. 
Verantwortlich: die Stadtverordneten Tina Lange unter Mitwirkung von 
Birgit Eifler.

zu 8 Sonstiges

Folgende Themen werden angesprochen:
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Herbstdeichschau
- Der Termin ist im Amtsblatt veröffentlicht.
- 02.11.2022, ab 9:00 Uhr, Treffpunkt: am Schöpfwerk in Grube, Nattwerder

Satzung zur Bildung von Schulbezirken
- Die Regenbogenschule Fahrland ist in der Satzung mit aufgeführt.

Sachstand  zur geplanten Flüchtlingsunterkunft im Ortsteil
- Ab 2023 sollen  ca. 80 Personen in einem  Container neben der  

Regenbogenschule untergebracht werden.
- Details zur angekündigten Informationsveranstaltung liegen bisher nicht 

vor.
- Der Ortsvorsteher ist diesbezüglich im Gespräch.

Informationstafeln am Ortseingang
- Es gibt positives Feedback zu den  Informationstafeln; insbesondere zu 

der erfolgten Reinigung der beklebten Schilder


